

---

# Ukraine : brimé pour avoir signalé la faible qualité du matériel de premiers secours

## Description

Un officier de l'armée ukrainienne s'est vu reléguer à un poste moins important après avoir signalé la faible qualité des tourniquets (garrots) dans les trousse de premiers soins.

L'affaire avait fait grand bruit cet été en Ukraine, lorsque la volontaire Oksana Korchynska a porté à l'attention des réseaux sociaux le problème des tourniquets chinois, lançant les débats publics sur les problèmes de secours tactique en Ukraine. Anton Shevtchouk, chef des services médicaux de la 82<sup>ème</sup> brigade d'assaut aérienne séparée en avait alors demandé le remplacement avant de recevoir une sévère réprimande.

Dans une interview du 8 mars 2024 accordée à *Slidstvo* et reprise par plusieurs médias ukrainiens, il relate ce qui s'en est suivi : accusé officiellement d'avoir violé 5 paragraphes du règlement des services internes des Forces armées ukrainiennes (FAU) et un paragraphe des statuts disciplinaire des FAU, A. Shevtchouk a, entre autres, fait l'objet d'une perquisition.

Alors qu'il était hospitalisé lors de ces événements, à son retour il a compris que son poste était occupé par un autre militaire. Il a alors été transféré à un poste de commandement de réserve, et ce jusqu'à nouvel ordre. Il est désormais assigné au poste de chef du département d'évacuation de la compagnie médicale de la nouvelle brigade mécanisée de l'armée de Terre, et a tenté sans succès d'obtenir son transfert dans les forces d'assaut aéroportées.

Le Service de police militaire de l'armée ukrainienne (VSP) a indiqué avoir mené une enquête et estime que « *les informations concernant le caractère inadéquat de la qualité des tourniquets est une opinion personnelle non-confirmée du chef du département médical Shevtchouk* ». Il n'en reste pas moins que le commandement a tout de même remplacé les tourniquets ainsi que d'autres matériels de faible qualité dans les kits de premiers soins de la brigade.

Anton Shevtchouk indique ne pas regretter sa prise de position et espérer que son exemple montre à d'autres que l'on peut se battre pour du matériel de premiers secours de bonne qualité. Il précise pas être le seul à avoir remarqué ces problèmes.

**Sources :** [Ukraïnska Pravda](#), [slidstvo.info](#).

### date créée

15/03/2024

### Champs de Méta

**Auteur-article :** Nathan Hourcade